
Ortsgemeinde Odernheim am Glan 

1-in der Verbandsgemeinde Bad Sobernheim 

NIEDERSCHRIFT 

über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung 
des Ortsgemeinderates Odernheim 

vom 11. Mai 2016 

Sitzungsort: Rathaus Odernheim, Sitzungssaal 

Beginn der Sitzung: 

Ende der Sitzung: 

Anwesend: 

Vorsitzender: 

20:00 Uhr 

22:15 Uhr 

Ortsbürgermeister Achim Schick 

die Mitglieder: 

1. Beigeordneter Rainer Hildenbrand 

Beigeordnete Vera Bachmann 

Beigeordneter Stefan Hartmann 

Gabi Theis 

Udo Ransweiler 

Thorsten Lahm 

Eva Haas 

Hans-Jörg Lenhoff 

Thomas Langguth 

Lothar Porth 

Gisela Euler 

Rolf Scholl 

Dieter Gründonner 

Marlene Jänsch 

außerdem anwesend: 

Zuhörer 

Vertreter der örtlichen Presse 

Schriftführer: 

Christian Schick 

Es fehlen: 

Roman Jockei 

Raimund Walloch 

Michael Schatto 

Dirk Steinacher 
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Tagesordnung: 

A) Öffentlicher Teil 
1. Einwohnerfragen 

2. Neubaugebiet "Am Lettweilerweg" 
- Sachstand des Ausbaues -

- 2 -

3. Annahme von Spenden gemäß § 94 Absatz 3 GemO 
Hier: Spende der Sparkasse Rhein-Nahe für die "Rüstigen Rentner Odern
heim" (neuer TOP) 

4. Anfragen der Ratsmitglieder 

5. Mitteilungen der Verwaltung 

B) Nicht öffentlicher Teil 
1. Anfragen der Ratsmitglieder 

2. Neubaugebiet "Am Lettweilerweg" 
- Auftragsvergabe Straßenbau-Erschließungsstraße -

3. Neubaugebiet "Am Lettweilerweg" 
- Auftragsvergabe Straßenbeleuchtung -

4. Grundstücksangelegenheiten 

5. Mitteilungen der Verwaltung 

Odernheim, 11. Mai 2016 

Zu der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung des Ortsgemeinderates Odernheim 

war mit Einladung vom 28.04.2016 unter Bekanntgabe der Tagesordnung form- und 

fristgerecht eingeladen worden. 

Zu Beginn der Sitzung begrüßt der Vorsitzende, Herr Ortsbürgermeister Schick, die 

anwesenden Ratsmitglieder, die Vertreter der örtlichen Presse sowie die erschiene

nen Zuhörer. 

Er stellt die Beschlussfähigkeit fest und beantragt die Tagesordnung im öffentlichen 

Teil um den Punkt "Annahme von Spenden gemäß § 94 Absatz 3 GemO; Spen
de der Sparkasse Rhein-Nahe für die "Rüstigen Rentner Odernheim" (neuer 

TOP 3) zu erweitern. 

Die Tagesordnung ändert sich entsprechend. Die Ratsmitglieder stimmen einver

nehmlich der Tagesordnungsergänzung zu. Danach leitet der Vorsitzende zur Ta

gesordnung über. 

Vor Eintritt in die Tagesordnung bittet Ortsbürgermeister Schick die Anwesenden, 

dem im April verstorbenen Rats- und Ausschussmitglied Erich Porth in einer 

Schweigeminute zu gedenken. 

Das Mandat des verstorbenen Ratsmitgliedes ist wieder zu besetzen. Entsprechend 

dem Ergebnis der letzten Kommunalwahl wurde als Nachrücker auf der Liste der 

CDU-Fraktion Herr Udo Ransweiler berufen. Er hat die Wahl angenommen. Herr 

Ransweiler wurde durch den Ortsbürgermeister per Handschlag verpflichtet. 
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Al Öffentlicher Teil 

1. Einwohnerfragen 

Frau Blank 

Seilbahn Abenteuerspielplatz 

Frau Blank möchte den Sachstand zur Seilbahn auf dem Abenteuerspielplatz wis

sen. Der Vorsitzende teilt mit, dass die Haushaltsgenehmigung noch nicht vorliegt. 

Der Bauausschuss und ggf. der Ausschuss für Jugend, Familie und Soziales wird 

sich mit dem Thema nochmal befassen. 

Wanderkarte an Glananlage 

Frau Blank fragt nach, wann die Wanderkarte an der Glananlage aufgestellt wird. 

Beigeordneter Hildenbrand teilt mit, dass die Pfosten bestellt seien. Sobald die Pfos

ten geliefert wurden, wird die Wandkarte aufgestellt. 

Friedhof - Baumbestattung 

Frau Blank schlägt vor, die Friedhofsfläche zu erweitern um eine weitere Bestat

tungsart zu ermöglichen. Sie legt dem Gemeinderat einen entsprechenden Antrag 

vor. Der Ortsbürgermeister teilt mit, den Antrag in einen der nächsten Gemeinde

ratssitzungen zu behandeln. 

Herr H. Straßburger 

Brücke Heimelbach im Bereich Maxdorf/Müggelheimer Str. 

Herr Straßburger teilt mit, dass die Brücke über der Heimelbach im Bereich 

Maxdorf/Müggelheimer Str. in einem schlechten Zustand sei. 

Der Ortsbürgermeister sagt zu, dass sich die Bauverwaltung die Brücke anschauen 

wird und ggf. Haushaltsmittel für den Haushalt 2017 vorgesehen werden. 

Umrüstung der LED Beleuchtung 

Der Straßburger teilt mit, dass die neuen LED-Leuchten nicht auf die vorhandenen 

Masten passen würden. Der Ortsbürgermeister bedankt sich für den Hinweis und 

wird die Bauverwaltung hierüber informieren. 

2. Neubaugebiet "Am Lettweilerweg" 
- Sachstand des Ausbaues -

Der Ortsbürgermeister berichtet über den Sachstand zum Neubaugebiet. Der Aus

bau der Kreisstraße liegt im Zeitplan. Nach derzeitigem Stand kann mit dem Bau der 

Erschließungsstraße Mitte/Ende Juni begonnen werden. 

Das Submissionsergebnis lag unter der Kostenschätzung. Dies wird sich positiv auf 

die Erschließungskosten auswirken. Der Zeitplan ist als Anlage (Anlage 1) der Nie

derschrift beigefügt. 
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3. Annahme von Spenden gemäß § 94 Absatz 3 GemO 
Hier: Spende der Sparkasse Rhein-Nahe für die "Rüstigen Rentner 
Odernheim" 

Für o.a. Verwendungszweck wurde eine Spende in Höhe von 200,00 Euro durch die 

Sparkasse Rhein-Nahe vereinnahmt. 

Zwischen dem Empfänger und dem Spender besteht kein besonderes Beziehungs

verhältnis. 

Der Ortsgemeinderat ist mit der Annahme der Spende für o.a. Verwendungszweck 

einverstanden. 

I Abstimmungsergebnis: I Einstimmig: I x I Ja: I Nein: I Enthaltung: I 

4. Anfragen der Ratsmitglieder 

Ratsmitglied Porth 
Ratsmitglied Porth teilt mit, dass die Treppe zum Friedhof in der Rehborner Straße 

ausgebessert werden müsste. 

Ratsmitglied Theis 
Ratsmitglied Theis möchte von den Kuratoriumsmitgliedern der Scivias Stiftung den 

Sachstand zum Disibodenberg wissen. 

Herr Hartmann und Herrn Lenhoff teilen den Sachstand, insbesondere zu dem ge

planten Besucherzentrum, mit. 

Ratsmitglied Gründonner: 
Ratsmitglied Gründonner möchte wissen, wann die Landstraße zwischen Odern

heim und Staudernheim ausgebaut wird. 

Der Vorsitzende teilt mit, dass nach seinem Kenntnisstand im Jahr 2017 die Erneue

rung des Straßenbelages der L234 zwischen Staudernheim und Odernheim sowie 

die Erneuerung der Wasserleitungen in diesem Bereich durchgeführt werden sollen. 

Im Jahr 2016 wird mit den Planungen begonnen. 

Ratsmitglied Lahm 
Ratsmitglied Lahm möchte wissen, wann mit der Renaturierung des Heimelbachs 

begonnen wird. Der Ortsbürgermeister teilt mit, dass Ende Mai/Anfang Juni die 

Baumaßnahme beginnt. 

Ratsmitglied Jänsch 

Mietwohnungen der Ortsgemeinde 

Ratsmitglied Jänsch möchte wissen, wieviel Mietwohnungen die Gemeinde besitzt. 

Der Ortsbürgermeister teilt mit, dass die Gemeinde zwei Mietwohnungen hat, wovon 

eine vermietet ist. Die zweite Wohnung kann aufgrund von Sanierungsstau derzeit 

nicht vermietet werden. 
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Windkraft 

Ratsmitglied Jänsch fragt nach dem Sachstand zur Windkraft in Odernheim. Der 

Ortsbürgermeister teilt mit, dass die Chancen für die Errichtung von Windenergiean

lage in Odernheim sehr schlecht sind. Durch den einzuhaltenden Mindestabstand 

zum Neudorferhof und zum Heddarterhof ist die Konzentrationsfläche zur Errichtung 

von Windenergieanlage zu gering. 

Des Weiteren teilt der Vorsitzende mit, dass das Forstamt Bad Sobernheim die An

siedlung von Haselhühnern auf dem Moorplacken versuchen möchte. Dieser Vor

stoß erfolgte ohne Abstimmung mit der Gemeinde. Der Ortsbürgermeister teilte dem 

Forstamt daraufhin mit, dass ohne die Zustimmung der Ortsgemeinde ein solches 

Projekt im gemeindeeigenen Wald nicht durchgeführt werden darf. 

5. Mitteilungen der Verwaltung 

Nutzung des Rathauskellers - Antrag Disibodenberg Blasorchester 
Der Ortsbürgermeister teilt mit, dass das Disibodenberg Blasorchester einen Antrag 

auf Nutzung des Rathauskellers zur Unterstellung eines Anhängers gestellt hat. 

Nach kurzer Diskussion stimmt der Gemeinderat dem Antrag auf Nutzung des Rat

hauskellers zur Unterstellung eines Anhängers bis auf weiteres zu. 

I Abstimmungsergebnis: I Einstimmig: I x I Ja: I Nein: I Enthaltung: I 

Tag des offenen Denkmals 
Der Ortsbürgermeister teilt mit, dass am 11.09.2016 wieder der "Tag des offenen 

Denkmals" stattfinden wird. 

Ende der öffentlichen Sitzung: 20:55 Uhr 

Schriftführer: 

. �� ............. . !ipjL� . . ....... r.:� ............... . ............. . 
Ach Christian Schick 
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Anlage 1: 
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